

	PTAS.	CTs.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
as 7 de la noche.
TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

Correspondencia íntima de Bismark

Acaban de publicarse los «Anales de Bismark», que contienen cartas interesantes, escritas á sus hijos durante la campaña de 1870, y que presentan al canciller de hierro bajo el simpático aspecto de padre cariñoso.
Están escritas á su hijo mayor, que al principio de la campaña fué herido en una pierna, y dicen así:
Reims 7 de Septiembre de 1870

Mi querido hijo: el Rey me ha participado hoy en la mesa que habías sido nombrado oficial y que tu hermano Bill había sido nombrado abanderado. Me alegro que te hayas ganado el grado en campaña y después de una acción tan gloriosa de tu regimiento como la del día 16.

Quiera Dios que por muchos años te acuerdes de ella, dándole gracias por haberos preservado á ambos de esta carnicería.

Los demás ministros han sido más desgraciados con sus hijos. Ya sabes la muerte de Ytzmplitz; el bueno de Roon recibió un balazo en el bajo vientre y murió al tercer día. Mi viejo Roon, el pobre está enfermo del disgusto. También Leonhardt ha perdido un hijo suyo; pocas familias quedarán en el país sin llevar luto...

Bazaine hace repetidas salidas desde Metz, pero tendrá que capitular como Sedan. En los días 1 y 2 hemos hecho 90.000 prisioneros. Estrasburgo también ha querido capitular, pero no queremos que se quede con la guarnición de 16 á 18 000 hombres.

Dios te guarde, mi buen muchacho, y te devuelva pronto tu pierna.—Tu cariñoso padre, V. Bismark.

Ferrières 23 de Septiembre de 1870.
Me parece que hoy hace ocho años que fui nombrado ministro.

Mi querido hijo: hoy he recibido dos cartas de tu madre, por las que veo que te herida no va bien. Muchos sufrimientos tendrás ante tu vista, pero á pesar de ello doy gracias á Dios por haberte dejado sobrevivir á la jornada del 16 de agosto, no lo es dado á muchos contarla...

Comprendo el disgusto referente á Wilhelmöhe; cocina, caballerizas y libreas han sido enviadas desde Berlín contra la voluntad del Rey, y con eso Napoleón se ha dado prisa en despedir y vender todo lo suyo para ahorrar. Pero, en suma, un Napoleón bien tratado nos es útil, y eso es lo único que miro.

Los franceses han de quedar en la inseguridad de sí se volverán á ver; esto fomenta sus disidencias... He tenido ya tratos tres veces y durante algunas horas con los franceses (Fayre acompañado de Ring y de Hall) pero la petición de Alsacia les causa todavía tan fuertes dolores de estómago, que tuvimos que dejarlo.

Ellos creen poder pagar 5.000 millones de francos; pero quisieran que les dejásemos Estrasburgo. Les dije que del dinero hablaríamos más adelante; que antes queríamos rectificar la frontera alemana y fortificarla bien: porque en cuanto llegasen á recibir las fuerzas, nos volverían á atacar, lo cual ellos negaron con pomposos juramentos.

Lo que no se ha visto aun es tu pronto y completo restablecimiento, hijo de mi corazón, que deseo y pido á Dios.

Con mil recuerdos á tu madre y hermanos.—Tu cariñoso padre, V. Bismark.

Versalles 12 de Noviembre de 1870.

Te doy las gracias por tu carta: comprende tu disgusto y participo de él, por causa de tu traslado al escuadrón de reserva; pero al mismo tiempo acepto las cosas como Dios las manda... Tu hermano Bill estuvo aquí con Felipe hace tres días; ambos están gordos y fastidiados. No pierdes gran cosa aquí; hasta los franceses no tiran ya á la buena de Dios con sus balas de thalers; en cambio mis borrones de tinta maniobran de día y de noche.

De tu madre he recibido hoy dos cartas y le agradezco de corazón su cariño. Incluyo para ella algunas hojas de un ramo que ayer cogió para mí un sargento del 47º bajo el fuego de los franceses, trayéndomelo desde las avanzadas, como cosa de servicio.

Hoy, á las diez, me han despertado los hombres del 82.º con una serenata. El soldado me tiene un gran cariño.

Recuerdos á tu madre y hermana.—Tu cariñoso padre, V. Bismark.

P. S.—Las conversaciones con Thiers fueron interesantes; es el galo más amable que he conocido. Yo no he contado ni un momento con una tregua; el sí, pero se equivocó respecto á las disposiciones de sus compatriotas, que, al conocer tal intención, por poco le apedrean. Nos harán esperar hasta que se hayan comido sus perros y sus hermosos gatos; quizás ni siquiera tendremos que bombardear.

(De La Gaceta de Frankfurt.)

De Filipinas

Telegrafían de Nueva York que el general Corbin ha declarado ser muy exagerada la cifra de 14.000 hombres que se han de enviar á Filipinas desde el momento en que llegan apenas á 7.000 los voluntarios que quieren ser repatriados.

Vuelven á circular en los centros oficiales de Washington rumores de que el general Miles va á tomar el mando en jefe de las fuerzas yanquis que hay en la isla de Luzón. Parece que el presidente Mac Kinley desea confiar á aquel caudillo la obra de sofocar la insurrección tagala; pero tiene para lograrlo que luchar y vencer las grandes ingerencias que hay en contra del proyecto de separar á Otis de dicho mando, separación que tomaría á mal el país é interpretaría además como una censura al ejército.

Sigue diciéndose entre los individuos que componen el gabinete Mac Kinley que los Estados Unidos no deben renunciar en modo alguno á la soberanía absoluta en el archipiélago filipino y que la comisión yanqui de la paz que hay en Manila no debe negociar con los filipinos sino bajo la base principal de reducir aquellos á los americanos.

Telegrafía en el interin el general Otis á Washington que la situación militar ha mejorado notablemente en el Norte y Sur de Manila y que el estado sanitario de sus fuerzas es relativamente satisfactorio.

El conflicto pendiente entre los individuos que componen la junta filipina en París, es resultado, según dice un telegrama de Nueva York, de que

la citada junta ha agotado los fondos que tenía hasta el extremo de encontrarse hoy sin una peseta y lo que es peor, sin nadie que quiera prestársela.

El cónsul norte-americano en Hong-Kong telegrafía además á Washington que la junta filipina en aquella ciudad china carece de fondos y ha comunicado á Aguinaldo que no espere ya recursos de ningún género.

Para celebrar una conferencia con el secretario yanqui de Estado, mister Hay, ha salido de París el señor Lopez, uno de los miembros de la junta filipina de París, partidario acérrimo de hacer la paz con los Estados Unidos bajo la base de aceptar el gobierno provisional tagalo la soberanía de los norte-americanos en el archipiélago.

En la primera quincena del próximo mes de Mayo saldrán de San Francisco de California, vía Honolulu, para Manila, seis transportes con 7.000 soldados norte-americanos, viveres y material de guerra.

Si el general Otis considera que aquellas fuerzas son suficientes para reemplazar á los voluntarios cumplidos que se repatriarán, será el efectivo total oficial del ejército norte-americano en Filipinas de 23 700 hombres.

Prueba de que la campaña yanqui en Filipinas es poco favorable, la tenemos en el hecho de que la censura telegráfica que ejercen Otis y Dewey se ha vuelto ahora más extremada que nunca, todo ello con el propósito de que nadie sepa con exactitud lo que está pasando realmente en el archipiélago.

A pesar de tanto rigorismo no ha dejado de saberse que se está trabajando mucho en Manila para confeccionar un pastel mediante el cual salgan los yanquis del atoladero en que se han metido en Filipinas.

Sábese que la Delegación norte-americana en Manila tiene facultades muy amplias y abundancia de dinero para negociar con el Comité de Ciudadanos filipinos en aquella capital.

Episodio glorioso

El destacamento de Baler

De una carta de Manila que publica *El Imparcial*, tomamos los siguientes párrafos, que hacen honor á la bizarría del soldado español.

«Aun cuando se hacen multitud de comentarios acerca de la resuelta actitud del destacamento de Baler, que aislado de todo socorro exterior, lleva ya muy cerca de un año teniendo á raya á millares de tagalos, es indudable que aquella valiente guarnición, conocedora del enemigo que la rodea por todas partes, tiene fundada presunción de que en cuanto abandone la fortaleza serán macheteados, cualesquiera que sean las seguridades que en sentido contrario les prometieran, máxime teniendo en cuenta que se hallan en punto tan apartado de Manila, que no tardarían menos de dos semanas en hacer el viaje. Y por eso hacen perfectamente en mantenerse en la bizarra actitud que han adoptado hasta que vaya en su auxilio un barco de guerra.

Componen el destacamento de Baler, el capitán de Infantería don Enrique de Las Morenas y Fossi, comandante político militar del distrito; los tenientes señores Alonso y Martín, del segundo de cazadores; el médico provisional don Rogelio Vigil de Quiñones, 47 cazadores del segundo y un sanitario. Para todos ellos el general Rios ha pedido la cruz de San Fernando.

En Baler hállanse además tres padres franciscanos, uno de ellos párroco del distrito, que en la primera sublevación fué ya hecho prisionero y libertado en Biacabatón, y los otros dos procedentes de Casiguran.»

Suecia contra Noruega

Graves impresiones

Telegrafían de Cristiania que las relaciones entre Suecia y Noruega son cada día más tirantes.

Los noruegos no manifiestan ostensiblemente su descontento, pero acusan á los suecos de que hacen cuanto pueden para apresurar que estalle un conflicto entre ambas naciones.

Entre los muchos rumores que acoge la prensa europea, figura el de que Noruega se apresta secretamente á la guerra contra Suecia.

Los periódicos desmienten estos rumores, pero la prensa sueca afirma que no se puede confiar en estas protestas.

Lo que aumenta la inquietud, es que las Cámaras de Suecia han aprobado un crédito de 2.288 000 coronas para la compra de nuevos cañones y

otro de 2.200.000 florines para fortificaciones.

Es conveniente añadir que todas estas noticias belicosas se han puesto en circulación quizás para que los representantes en Cortes se mostrasen favorables al proyecto.

Sin embargo, los noruegos miran los preparativos militares de sus vecinos como una amenaza dirigida contra ellos.

Un duelo sensacional

Ha producido honda emoción en Alemania el duelo verificado en Coblenza entre un teniente de infantería llamado Koephe y un estudiante de matemáticas, M. Kloevekorn.

El estudiante y el teniente Doering, del mismo regimiento, asistían á un baile público. El teniente, dirigiéndose á su pareja de baile, que había sido también comprometida por Kloevekorn, la dijo:

—No baile usted con ese imbécil.

La joven se lo dijo al estudiante, el cual rogó al oficial que le siguiera fuera de la sala y le pidió explicaciones por sus palabras. El teniente Doering se negó á acceder á sus deseos por creer que eran excesivos; su adversario insistió dirigiéndole groseras injurias. El estudiante entonces le dió una bofetada, entablándose una lucha entre los dos, á la que pusieron fin los que la presenciaron.

Durante la riña, el teniente Doering fué tan maltratado por su adversario, que tuvo que guardar cama, y un tribunal de honor declaró que no podía batirse. Uno de sus amigos, el teniente Koepke que vivía en la misca casa, se ofreció á sustituirle.

El encuentro se ha verificado en condiciones verdaderamente rigurosas, y con las que era inevitable un fatal resultado; se cambiarían tantas balas como fueran precisas para quedar uno de los dos fuera de combate.

A la tercera bala, el estudiante Koevekorn fué herido en una pantoquilla; sus testigos declararon que debía cesar el combate, pero los del teniente Koepke se opusieron.

A la quinta bala, el estudiante fué muerto en el momento.

El coronel del regimiento ha sido llamado á Berlín para dar cuenta al emperador de este desafío y fijar las responsabilidades.

de, peligroso y ridículo de la situación de nuestro estadista. Aquellas manos y piernas del cuadrúpedo que no se hallan subordinadas al ginete, ni aun algunas veces al mismo animal á quien más propiamente pertenecen, y que corren con tanta rapidez como si las últimas quisiesen alcanzar á las primeras las dos piernas del caballo, que se apoyarian gustosas en el verde césped, y que aumentan el peligro apretando los hijares del corcel; las manos que han abandonado las riendas para asirse de la crin; el cuerpo que, en lugar de mantenerse firme y derecho en su centro de gravedad como encargaba el antiguo Angelo, ó inclinado hácia delante como el de un jockey en Newmarket, vese tendido sobre el cuello del caballo, sin más medio de evitar una caída del que tendría un saco de trigo; todo contribuye á hacer divertido el cuadro para los espectadores, por más que no tengan quien le ofrezca la menor tentación de gozarse en él. Pero añadid á este espectáculo algún requisito particular en los vestidos ó facha del mal aventurado caballero; un uniforme magnífico, por ejemplo, un hábito religioso, un traje extraordinario; tambien el lugar de la escena ya sea una carrera de caballos, una revista, una procesión, ú otro lugar de reunión pública: si la desgraciada víctima quiere dejar de ser el objeto de la burla general y de inestinguible risa, no tiene más remedio que romperse uno ó dos miembros al caer; ó si desea más eficaz medida haga por procurarse muerte repentina, pues es imposible lograr sin esto una verdadera compasión. En nuestro caso, el vestido corto del cardenal, pues había dejado La Balue su ropón en el castillo, sus medias encarnadas, su capelo del mismo color, adornado con largos cordones, y su aire de turbación y sobresalto, daban mayor pábulo á las burlas con que se celebraba su torpeza.

El caballo, entregado enteramente á sí mismo, galopando ó volando, por mejor decir, por una avenida tapizada de verde, tropieza con los que estaban persiguiendo al jabali, derriba uno ó dos cazadores que no se presumían ser atacados por retaguardia, pisa y atropella muchos perros, siembra la confusión en toda la cuadrilla y excitado más y mas por los gritos y amenazas de

NOTICIAS

Del extranjero:

El periódico Vossische Zeitung, de Berlin, dedica un artículo de fondo a la situación de Samoa, en el cual dice en resumen: que la importancia de aquellas islas bajo los puntos de vista político y económico es insignificante y que solo tienen algún valor como estaciones navales carboneras. Que la solución más práctica del conflicto sería que cada una de las naciones Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos se conformaran en tener en Samoa su respectiva estación naval carbonera sin meterse en la política y en las cuestiones que entre sí tengan los indígenas.

Termina el artículo esperando que ingleses y norteamericanos no cometan la imprudencia de volver a desafiarse ni mucho menos jugar en Samoa con los alemanes.

Telegrafían de Nueva York que el capitán J. B. Conghlan del crucero norteamericano Raleigh causó honda sensación en el Club de la Liga de la Unión con el discurso que en el mismo pronunció en el cual, entre otras cosas a cual más graves, dijo: que él presenciara el acto de visitar al almirante Dewey en el puerto de Manila el oficial enviado por el almirante alemán Dieckrichs con orden de quejarse de ciertas órdenes dadas por Dewey con relación a los movimientos de los buques de la escuadra alemana en dicho puerto.

«Manifestad—dijo el almirante yanqui— a vuestro jefe superior que los buques alemanes deberán detenerse cuando yo lo mande.»

Sorprendido y despechado contestó a esto el oficial alemán con cierta timidez: «Pero nosotros enarbolaríamos nuestra bandera.»

«Estas banderas—replicó con altivez el almirante— se compran a medio dólar la vara en cualquier parte. Si vuestro país está dispuesto a la guerra, puede tenerla cuando quiera.»

He aquí algunos detalles relativos al viaje ártico que el duque de los Abruzos, nacido en Madrid, sobrino del Rey Umberto, va a emprender inmediatamente.

El 7 de Abril de 1895, Nansen llegó al 80° 13' 36" latitud Norte, siendo el punto más elevado que hasta hoy hayan alcanzado los exploradores, punto que dista solamente 227 millas del Polo Norte, ó sea aproximadamente 420 kilómetros. Llegó a dicho extremo Nansen, no con el buque Fram, sino por medio de trineos, recorriendo del 14 de Marzo al 7 de Abril un espacio de 200 kilómetros.

Hoy, el intento del duque de los Abruzos es el de emprender con la Stella Polare tan audaz empresa. La expedición se dirigirá primeramente a Apkhangelisk, para pasar después a

la tierra de Francisco José, como lo hizo Nansen, esperando adelantar mucho más que éste, antes de abandonar el buque. En efecto, la Stella Polare es mucho más sólida y más rápida que el Fram.

Telegrafían de Roma que ha causado desastroso efecto en Italia la noticia de haber llegado tropas francesas á Baghirmi para pacificar la comarca del Rabah, debido á que la citada comarca llamada comunemente la Perla de Trípoli se halla por completo bajo la esfera italiana de influencia en aquella parte de África.

Los periódicos italianos están irrisiblemente contra el proceder de Francia en África.

Dicen de Viena que se ha abierto el testamento de la difunta baronesa de Hirsch cuya fortuna, junto con la de su difunto esposo, llega a 620 millones de francos.

La mayor parte de suma tan colosal la ha legado la baronesa para que se emplee en obras de beneficencia, asilos, hospitales, escuelas, etc., en Nueva York, Viena, Budapest, Brunn, Bruselas y otras ciudades de Europa.

Según las últimas noticias, la huelga de los mineros en Bélgica continúa en crecimiento. La estadística que la gendarmería belga lleva escrupulosamente, según los datos que facilitan los patronos, acusa un número de 22 mil huelguistas. Y se espera que la cifra todavía aumentará.

Los patronos tuvieron el día 21 una reunión. Y todos están dispuestos a escuchar las proposiciones de los obreros, pero de ningún modo á dejarse imponer ninguna solución que no les guste.

El domingo próximo van los obreros socialistas á celebrar una reunión magna.

Es seguro que de aquí saldrá la huelga general y que el lunes no habrá un solo minero en el trabajo.

Para ese día el Gobierno ha tomado muchas precauciones. Toda la fuerza pública estará sobre las armas; pero ni hasta la fecha ni se cree que lo sea en lo sucesivo.

Sin embargo, entre los obreros hay una gran excitación, porque el día 23, cuando se pagó á los jornaleros, muchos patronos les desquitaron una quinta parte de lo que debían darles como indemnización por la ruptura del contrato de trabajo.

Es tal el espíritu de solidaridad que hay entre los mineros, que hasta los de ciertas empresas que han aumentado los jornales, dejarán las faenas para unirse á sus compañeros.

Los huelguistas muestran una gran confianza. Afirman que sin ninguna dificultad pueden sostenerse durante seis semanas.

La falta de carbón en las fábricas causa una inquietud considerable.

Doña Rosa Llull y Bibiloni
Viuda de Brusotto
FALLECIÓ EL 25 DEL CORRIENTE
DESPUES DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.
Sus desconsolados hermano, hermana, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará hoy 27 á las diez; y al turno de misas que se dirán desde las seis á las doce del mismo día en la Iglesia de Religiosas Carmelitas (Teresas).
Casa mortuoria: Riera, 36. No se invita particularmente.

El paro de casi todas las industrias es sólo ya cuestión de días. Cuando el momento llegue muchos miles de obreros se hallarán en la calle, y la huelga por fuerza se unirá á la huelga voluntaria para hacer el conflicto tremendo y general.

De la capital:

El señor Secretario del Gobierno Civil, encargado interinamente del mando de la provincia deseoso de que durante la ausencia del señor Alvarez Sereix no sean mermaidas en lo más mínimo sus ordenes con respecto á la cuestión del juego, ha dado órdenes terminantes á la policía acerca de las horas de cierre de los cafés, cafetines y tabernas de esta ciudad.

Además el señor Cevallos durante estas dos últimas noches ha ido recorriendo las calles á fin de cerciorarse de que quedaban exactamente cumplidas sus órdenes.

Elogiamos el celo de dicha autoridad en beneficio del vecindario.

La Alcaldía de esta ciudad cita á varios mozos del reemplazo de 1896 para que en el plazo de tres días, á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial, expongan los reparos que tengan por conveniente en contra de las exenciones alegadas por los mozos del mismo reemplazo del cupo de esta ciudad.

Por el Juez de instrucción de este partido, se cita, llama y emplaza al procesado Antonio Dolz Fuentes, para que en el plazo de diez días comparezca en dicho Juzgado al objeto de declarar nuevamente en la causa que se le instruye por el delito de hurto.

Según noticias de Gibraltar el Gobierno inglés ha adoptado una nueva bandera para denotar el peligro. Es encarnada, con una corona amarilla en el centro y ondeará en el trinquete

de todos los buques que lleven explosivos.

El Gobierno comunicará oficialmente su adopción á la marina mercante británica y á los Gobiernos extranjeros.

Table with financial data: Casa de Misericordia, Hospital, Teatros, Total. 1544'79

La Comisión provincial celebró ayer sesión ordinaria, resolviendo varios asuntos de escasa importancia.

Desde hace algunas semanas se halla sin emanar agua la fuente pública de la plaza de la Navegación del Arrabal de Santa Catalina.

Otro tanto le sucede á la fuente de la plaza de Atarazanas.

Sería conveniente que la Alcaldía diera las órdenes oportunas á fin de que cuanto antes aquellos vecinos no se vieran privados de poder proveerse de tan importante líquido.

Pasada la época en que más abundan las heladas en nuestra comarca, nos es posible dar hoy algunos detalles más seguros de nuestra próxima cosecha tanto por lo que respecta al arbolado como á cereales y legumbres.

Verdaderamente la cosecha de estas últimas ha quedado muy mermada pues tanto los habares como las legumbres no han logrado reponerse de los estragos que en ellos causaron las abundantes lluvias y fuertes vendabales que reinaron en los últimos días del mes de Febrero y principios de Marzo, época de su florescencia.

La cosecha de cereales puede decirse que quedará reducida á una m...

diana cosecha, pues el exceso de humedad ha pudrido las raíces en todos aquellos terrenos en que el subsuelo es algo impermeable, dando lugar al desarrollo de las larvas, impidiendo el completo desarrollo de las plantas.

En cuanto al arbolado, su aspecto es inmejorable, pudiendo dar por asegurada la cosecha de las almendras.

Otro tanto podemos decir de los olivos y algarrobos, cuyas cosechas se presentan exuberantes, particularmente en las comarcas de Soller, Valldemosa y Deyá, en cuyos puntos abundan dichos frutos.

Los viñedos, aunque más reducidos, por los estragos que en ellos ha causado la floxera, se presentan también muy lozanos, lo cual hace esperar también que la cosecha sea satisfactoria, salvo nuevos contratiempos.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Son Servera se halla expuesto al público á efectos de reclamación el padrón industrial que ha de servir de base para la formación de la matrícula de aquella villa, correspondiente al año económico de 1899 á 1900.

Por el Gobierno Militar de esta plaza se llama á doña Rosario González, para que á la mayor brevedad posible se presente en las oficinas de dicho Gobierno al objeto de enterarla de un asunto que la interesa.

La policía detuvo anteaer á un muchacho, presunto autor de haber sustraído hace algunos días de la chaqueta de uno de los operarios de la Compañía de Ferro-carriles, un reloj de plata con cadena de metal blanco y seis reales en calderilla.

Dicho muchacho fué ayer puesto á disposición del juez de instrucción de este partido.

Entre los pasajeros llegados ayer por la mañana á bordo del vapor correo de Menorca figuraban el Delegado del gobierno de S. M. en aquella isla don Teodoro Cerdá.

Por la guardia municipal fué encerrado anteaer en el depósito de Capuchinos un individuo que promovió un fuerte alboroto en la vía pública.

Igualmente fué encerrado en dicho depósito otro individuo que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol iba tambaleándose por la vía pública.

El día 5 del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial de Felanig la subasta por medio de pujas á la llana, para el arriendo en venta libre de las especies sujetas al impuesto de consumos, durante el año económico de 1899 á 1900.

El pliego de condiciones que ha de regir en dicha subasta se halla de manifiesto al público en la Secretaría de dicho Ayuntamiento.

Anteaer varios vecinos del caserío del Terreno obsequiaron con una fenomenal concurrencia á un viudo, que no ha cometido otro delito sino el de haber contraído segundas nupcias á los pocos meses de su viudez.

El escándalo duró algunas horas, teniendo que intervenir la guardia civil.

Deplorable es ver que en una población culta como Palma, existen aun personas en estado semi-salvaje.

Para efectos de reclamación se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento de Banyalbufar, el padrón de cédulas provinciales de dicha villa, correspondiente al año económico próximo.

Las barquillas de las escampavias Zarza y Ninfa condujeron ayer á este puerto 58 bultos de tabaco de contrabando, con peso neto de 3235 kilogramos, apresados en la isla Formentera por los individuos de la Compañía Arrendataria, auxiliados por fuerzas de marinería de la dotación de guardacostas.

Dicho tabaco fué ayer por la mañana trasladado en varios carros, al depósito de la Tabacalera instalado en los bajos del Crédito Balear.

El último Boletín Oficial de la provincia publica en la sección de la Gaceta una Real orden desestimando un recurso, otra sobre castigos por infracción de ordenanzas municipales, y un cuadro comparativo de los derechos que satisficían los vinos á su importación en Inglaterra, y los que se han mandado cobrar en las Aduanas desde el 14 de Abril de 1899.

Continúan circulando por esta ciudad, gran número de billetes falsos de 50 y 100 pesetas del Banco de España.

La policía, uno de estos pasados días,

los cazadores, arrastra al asustado cardenal más allá del lugar por donde corría el formidable animal, furioso y con los colmillos cubiertos de espuma.

Viéndose La Balue tan inmediato al jabalí, dió un tremendo grito para pedir socorro. Este grito, ó acaso la presencia de la terrible fiera, produjo tal efecto sobre el desbocado corcel, que interrumpió su carrera y dió de sopetén un huída tal que el cardenal, quien hasta entonces se había sostenido por haber seguido siempre el caballo en línea recta, cayó como un plomo en tierra. Este final de la caza de La Balue se verificó tan cerca del jabalí, que á no verse el animal tan ocupado de sus propios peligros, pudiera haber sido tan fatal al prelado esta proximidad como lo fué, según se cuenta un acontecimiento igual á Favila, rey de los visigodos en España. Salíó no obstante bien librado, sin más detrimento que el de un grande ataque de miedo; y alejándose á gatas con tanta ligereza como pudo del lugar por donde tenían que pasar los perros y cazadores, vió desfilir toda la comitiva sin que nadie se tomase la pena de ofrecerle su auxilio, pues los cazadores de aquella época no tenían para accidentes de esta naturaleza mejores entrañas que los del día.

El rey dijo, al pasar, á Dunois:—«Allí está el cardenal en asiento bien humilde, tal cual debiera ocuparse en una caza; pero la verdad es que como pescador, y mas si se trata de pescar un secreto, puede tenerse las tiasas con el mismo San Pedro. Sin embargo, ha tenido que haberselas esta vez con quien no le cede en nada.»

No pudieron estas palabras llegar á los oídos del cardenal, pero bien pudo adivinar su sentido por la mirada con que fueron acompañadas. Se suele decir que escoge el diablo por tentarnos ocasiones semejantes á la que ofreció al cardenal La Balue el resentimiento que se apoderó de él por el ademán despreciativo de Luis. Disipóse su pavor momentáneo luego que se aseguró de que su caída no le había estropeado; pero su vanidad humillada ejerció con él una influencia de más larga duración.

No bien acabó de pasar la comitiva de la caza, un caballero, que más parecía espectador de la diversión que

participe de ella, adelantóse con uno ó dos de los que le acompañaban, y manifestó la mayor sorpresa de hallar al cardenal á pie, sólo, sin caballo y en un estado que no dejaba duda del accidente que le habia tal mal parado. Apearse, ofrecerle todos los auxilios que estaban en su mano, mandar al cardenal un caballo muy manso que montaba uno de los suyos, expresar su admiración de que los usos de la corte de Francia permitiesen abandonar á los peligros de la caza y desamparar en un caso tan crítico al más distinguido de sus hombres de Estado: tales fueron los naturales rasgos de humanidad y cortesía que tan extraordinario encuentro permitió desplegar al conde de Creve-Cœur, pues este era cabalmente quien acudía al socorro del cardenal desmontado.

No podía ser más propicio el momento, ni las circunstancias podían estar más á punto para hacer sobre la fidelidad de La Balue alguna de aquellas tentativas á las que, según dicen los historiadores, tuvo la criminal debilidad de no saber resistir. Ya por la mañana, como no se habia escapado á la suspicacia de Luis, pasaron entre los dos ciertas pláticas que el cardenal no se atrevió á referir á su amo; pero aún cuando hubiese oído con satisfacción la seguridad que le dió el conde del alto aprecio que merecían al duque su persona y relevantes prendas, y no le fuese fácil resistir á un impulso de tentación oyendo hablar á Creve-Cœur de la munificencia de su amo y pingües beneficios que tenía á su disposición en Flandes: sin embargo, sólo después de exasperado por los acontecimientos que acabamos de referir, y de haber visto tan cruelmente mortificada su vanidad, se resolvió en momento fatal á dar una prueba de que ningún enemigo puede ser tan peligroso como el amigo y confidente ofendido.

En esta ocasión, se dió prisa á persuadir á Creve-Cœur que se alejase para no dar lugar á que los viesen juntos; pero le dió una cita para reunirse á la tarde en la abadía de San Martín de Tours, después de visperas, con un tono que aseguró al borgoñón de que su amo acababa de obtener una ventaja que acaso no se hubiera atrevido á prometerse.

detuvo á un muchacho en cuyo poder encontro un billete de los de á 100 pesetas falsos.

Estos se distinguen de los legítimos, en que los hilos del borde se hallan mas desprendidos del papel á causa del grueso de los mismos y por último en que los números que indican la cantidad y el orden de la serie se hallan algo borrosos.

Bueno fuera que nuestras autoridades y en particular la guardia civil practicasen activas pesquisas á fin de descubrir quienes son los autores de tal expención.

Por la Secretaría de la Universidad de Barcelona se participa que durante la 2.ª quincena del mes de Mayo próximo se recaudaran en dicho establecimiento los derechos academicos de los alumnos oficiales matriculados en el presente curso en las facultades en ella establecidas.

Durante los dias 28 y 29 del actual y 1.º del próximo Mayo, no habra tribunal en la Audiencia Territorial, á consecuencia de proceder al deserte de dichas oficinas.

Ayer falleció en esta ciudad la joven señora doña Concepción Campomar y Nadal, esposa del conocido é inteligente corredor de comercio don Gabriel Mas.

Comprendemos el dolor que le embarga ante esta nueva desgracia y á él y á los atribulados padres de la difunta, enviamos nuestro sincero pésame.

Aprobado por la Diputación provincial el presupuesto de gastos de alquiler y mobiliario de la casa que ocupa el Juzgado de Mahón y el tribunal del Jurado, correspondiente al año económico de 1899 á 1900, publicamos á continuación el reparto comprensivo de las cantidades que han correspondido á cada uno de los ayuntamientos para cubrir el déficit que resulta en dicho presupuesto, cuyos alcaldes deberán consignar en sus presupuestos respectivos las cantidades que les han correspondido para atender al espresado servicio.

Reparto que se cita:	
Mahón	949'69
Ciudadela	576'17
Alayor	252'69
Mercadal	89'78
Ferrerías	15'13
Villa-Carlos	15'91

Total 1 899'37

Teatro Principal

Concurridas se han visto las funciones celebradas ayer y anteayer. *La Tempestad* y *Los diamantes de la Corona* han sido las obras puestas en escena, obteniendo una interpretación aceptable la primera y regular la segunda.

Para esta noche está anunciada la zarzuela en dos actos *El postillón de la Rioja* y el estreno de la obra en un acto *Monomanía musical*, obra que fué estrenada en Madrid, por el actual director artístico de la compañía señor Sala Julien, el cual tomará parte en la interpretación.

Pasado mañana debutará la primera triple cómica señorita Matraz, la que hará su presentación en las zarzuelas *Caramelo* y *La tonta de capriote*.

Teatro-Circo

Ayer se fijaron elegantes y llamativos carteles anunciando para hoy la pantomima de gran espectáculo *La feria de Sevilla*.

Anoche y anteanoche ya no hubo función para dar lugar á su ensayo. Toman parte en ella, numerosos personajes, cuerpo de baile, banda de guitarras y lo que constituye el clou de la función, la lidia de un becerro de *Son Sant Martí*, en la misma pista del Teatro-Circo.

Como novedad creemos que esto último lo es completamente para el público de Palma.

Noticias del ejército

Según noticias recibidas en el ministerio de la Guerra, de las autoridades dependientes del mismo en Menorca, el día 16 de Marzo de 1899, falleció en Mahón el primer teniente de la escala de reserva regresado de Cuba don José Alvarez Rodriguez.

—En atención á que habrán de reorganizarse para la próxima revista del mes de Mayo los regimientos y batallones de infantería á que se refiere la Real orden de 5 del mes actual, los cuales no han podido, por consiguiente, formalizar las relaciones de sargentos y cabos excedentes en 15 de este mes, fecha señalada en general por la Real orden circular de

17 de Diciembre, para dejar cerradas las escalas de clases de tropa pendientes de colocación, se ha ampliado dicho plazo hasta el 15 de Mayo próximo; en la inteligencia de que para los individuos procedentes del regimiento de Luchana, terminará aquí el 15 de Junio, y que de los cuerpos de Filipinas podrán incluirse hasta que, terminada la repatriación, se fije el plazo más conveniente, no obstante lo cual, recibidas las relaciones correspondientes al 15 de Mayo, comenzarán á proveerse los destinos en la forma que previene la citada Real orden de 17 de Diciembre del año anterior.

—Debiendo celebrarse en Córdoba durante los dias 21 y siguientes del próximo mes de Mayo un certamen de bandas de música, militares y civiles, con motivo de las fiestas á Nuestra Señora de la Salud, se ha autorizado á los capitanes generales de las regiones para que concedan los permisos que soliciten los jefes de cuerpos con objeto de que puedan asistir al mencionado certamen las bandas de los suyos respectivos que lo deseen.

—Los señores jefes de los cuerpos activos y demás unidades organicas del arma de caballería se servirán explorar la voluntad de los primeros y segundos tenientes de las suyas respectivas, por si á alguno le conviene pasar á continuar sus servicios á los escuadrones de Ceuta y Melilla y sección de Canarias.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas
Concluirán en Santa Catalina de Sena. Siendo la exposición á las seis y media de la mañana; acto seguido rosario, á las diez misa mayor cantada, al anochecer, después del rosario continuará la novena de Santa Catalina de Sena, con sermón. Concluida, se cantará el te Deum y se reservará el Santísimo.

Otras funciones

En la iglesia de la Merced al anochecer tendrá lugar un devoto ejercicio al Santísimo Sacramento, con meditación.

Visita á la Corte de Maria
A Nuestra Señora del Socorro en su iglesia.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear	67 00
La Islaña Marítima	50 00
Ferro-Carriles de Mallorca	36 00
Alumbrado por Gas	00 00
Salinas de Ibiza	200 00
Fomento Agrícola	66 00
Bozas Municipales	33 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 26 de Abril.	
Interior	67 25
Exterior	69 90
Amortizable	72 30
Cubas 1886	65 75
Cubas Nuevas 1890	56 75
Banco de España	413 50
Tabacos	268 50
Francos	19 19
Libras	30 25

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 24.—Varones 0.—Hembras 1.
Matrimonios: Día 24.—Ninguno.
Defunciones: Día 25.—Pedro Rigo Puigserver, 21 meses, Término, enteritis.—Isabel Urba Oliver, 13 meses, c. de Berard, sarampión.
Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.
Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.
Id. del horizonte.—Algo calimoso.
Dirección del viento.—Cuarto cuadrante flojo.
Estado del mar.—Llana.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.
Incidencias.—Soplaba al N. la ventolina, el cielo estaba despejado en su zenit, calimoso el horizonte, llana la mar, su nivel bajo y con cariz variable acaeció el orto. A las siete se quedó calma, á las nueve soplaba fresco el embate del S. S. O. y á medio día continuaba. En el curso de la tarde hubo varios vientos entre el tercero y cuarto cuadrantes y al ocaso como queda arriba dicho.
Noticias.—Entró el vapor *Ciudad de Mahón* de Mahón y el *Lulio* de Barcelona. Salió el *Unión* para Valencia é Ibiza y la goleta *Joven Luisa* para Barcelona.
Buques fondeados: Día 26.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., de Mahón.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., de Barcelona.
Buques despachados: Día 26.—Vapor



D.ª Concepción Campamar y Nadal de Más
HA FALLECIDO
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
— Q. E. P. D. —

Su desconsolado esposo, padres, hermanas, hermano político, tía y demás familia, suplican se sirvan asistir al rosario que se rezará á las nueve de la mañana de hoy, en la parroquial Iglesia de San Jaime y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que se celebrará el viernes 28 á las diez y media en la citada Iglesia, de cuyos actos recibirán especial favor.
No se invita particularmente.



Don Juan Luis Gomila y Pujol
Oficial 1.º de la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad
HA FALLECIDO
— Q. E. P. D. —

Sus desconsolados hijos, hija, hijo político, hermanas, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistan al turno de misa que se dirá desde las 8 á las 11 del día 28 en la parroquial Iglesia de San Nicolás.
No se invita particularmente.—Ni se recibe en la casa mortuoria.



Don José Fuster y Forteza
Ha fallecido á la edad de 75 años
Después de haber recibido los Santos Sacramentos
— Q. E. P. D. —

Sus desconsolados hijos, hijas, hijos políticos, hermana, hermano político, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará á las 5 y media del día 27 del corriente en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.
Casa mortuoria: Siete Esquinas 8. No se invita particularmente.

español *Cabrera*, de 38 ton., para Cagrerá.—Pallebot español *Virgen del Mar*, de 46 ton., para Cartagena.
Matadero: Día 26.—*Roses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 1.—Terneras, 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 5.—Borregos, 0.—Corderos, 132.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrinos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 143.

El Odol: lo mejor para la dentadura.

TELEGRAMAS
(De nuestro corresponsal particular)
Desde Valencia
Valencia 26 4'50 t.
La prensa continúa ocupándose con encomio de la destreza desplegada por el Gobernador civil en la cuestión de la moneda falsa.
El Pueblo, diario que se ha distinguido siempre por la rudeza con que ha combatido á los Gobernadores monárquicos y que publicó algunos sueltos políticos contra el actual, declara que ve con el mayor gusto, y se complace en reconocerlo así, que el Conde de San Simón trabaja con eficacia y provecho.
Añade que le felicita y le aconseja que siga este camino y tendrá la satisfacción de limpiar á Valencia de gente maleaute. Lo cual será más de agradecer cuanto hasta aquí presta el mismo servicios de importancia que, con buen acuerdo, no confía á la inepta policía que disfrutamos.
El Corresponsal.

Huelgo
Madrid 26 á las 4 t.
En Dudwesthem (Berlín) se han declarado en huelga los albañiles.
La manifestación ha sido imponente, habiéndose cometido actos de violencia.
La policía cargo sobre los manifestantes, haciendo muertos y heridos.

Consejo de Ministros
Madrid 26 á las 7'40 n.
El Consejo de Ministros ha sido breve.
Se acordó reunirse en lo sucesivo los miércoles en la Presidencia y los jueves en Palacio.
Se aprobó el pliego de condi-

ciones para la venta de los barcos inútiles y de los diques.
Se ha confirmado la noticia de que el general Ottis ofrece enviar fuerzas yankees, acompañadas de un comandante de Estado mayor español, para socorrer al destacamento de Baler.
Mencheta

NOTICIAS
de la madrugada
TELEGRAMAS
Reunión.—La escuadra francesa.
—Meeting
Madrid 26 á las 11'30 n.
Se han reunido las juntas de defensas con objeto de seguir planteando nuevas fortificaciones.

Se sabe oficialmente que la escuadra francesa visitará á fines de Mayo próximo los puertos de Gijón, Vigo, el Ferrol, la Coruña y Cádiz, dirigiéndose después á la Argelia francesa.
Comunican de Londres que los comerciantes en vinos han celebrado un meeting, acordando por unanimidad protestar contra el aumento de los derechos de importación sobre los vinos baratos.

Proyecto de ley
Madrid 27 á la 1'45 m.
El general Polavieja ha enviado á cada uno de los ministros un ejemplar impreso del proyecto de la nueva ley de reclutamiento.
Dicho proyecto se discutirá en el Consejo del miércoles próximo, siendo muy probable de que si se aprueba antes se cierren las Cortes.

Substos
Madrid 27 á las 2 m.
Además de los barcos viejos y los cruceros auxiliares se subastarán también los diques de la Habana y Subic.
Este se construye actualmente en Inglaterra y sólo falta abonar el último plazo.
A los postores se les exigirá que abonen una fianza por valor del 10 por ciento del tipo mínimo fijado.

Ascensos.—Nombromientos.—La escuadra.
Madrid 26 á las 1'30 t.
Se ha firmado el ascenso del señor Cerero á teniente general. Nada se ha dispuesto aun acerca del nombromiento de jefe del cuarto militar del rey, por no haberlo designado aun la reina regente.
Con motivo de haber sido ascendido á capitán de navío el señor Lesen, ha sido designado para el cargo de comandante de marina de Algeciras.
El mando de la corbeta *Nautilus* ha sido conferido al capitán de navío señor Rodríguez Marban.
La escuadra española saldrá mañana de Mahón para Alcedia.

Incompatibilidad de los Directores generales
Madrid 27 á las 3 m.
El Gobierno entiende que la incompatibilidad de los Directores generales existe legalmente desde el momento que se apruebe el proyecto de ley, y moralmente cuando se reúnan las Cortes, pues cree imposible que puedan atender bien al Congreso y á las direcciones á un mismo tiempo.
La *Gaceta* de hoy publica un decreto suprimiendo el ministerio de Ultramar.
Mencheta

TEATRO PRINCIPAL
Función para hoy jueves.—Día de moda.
La zarzuela en tres actos, de los señores Olona y Oudrid, titulada: *El postillón de la Rioja*
La zarzuela en un acto, *Monomanía musical*
A las ocho y media
Entrada general 0'75 pesetas.—Id. de paraíso 0'50 id.—Media entrada general 0'40 id.—Id. de paraíso 0'30 id.

Al público
Desde hoy en adelante en la acreditada Carnicería Modelo, Cereros 17 y Riscón 12, se expenderá carne de certero y cordero á 1'50 pesetas Kilo y en las mesas números 35, 39, 41, 43, 51, 53, 72, 74, 77, 78, 80 y 82, de la Plaza Mayor.
Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'40 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 23 de Marzo de 1899.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alcudia.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ABRIL 27

1487.—Benediccion de Velaz Málaga á los Reyes Católicos.

JUEVES

116 | San Anastasio, papa y san Pedro Arzobisp.

ABRIL 28

1715.—Nace el ilustre médico aragonés José Amar y Arguedas.

VIERNES

117 | San Prudencio, ob. y san Vi. 243 dal, mrs.

¡ATENCIÓN! EL QUE MAS ANUNCIA MAS VENDE

El medio más fácil, sencillo cómodo, barato, de más éxito y que mayores ventajas reporta al Comercio, Industrias, Compañías de Seguros, Compañías de Navegación, etc., etc., es el ANUNCIO; prueba de ello que todas las grandes Casas de Comercio, Compañías, etc., no falta nunca su anuncio en el periódico.

No olviden pues que el que más anuncia más prospera

En el Centro de Anuncios de Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia número 10

Se admiten para todos los periódicos de mayor circulación de Baleares á precios CONVENCIONALES.

Odol lo mejor para la dentadura

Margarita Lucas MODISTA GRAN OFICINA DE TODA CLASE DE VESTIDOS A PRECIOS REDUCIDOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona Mes de Abril

HERPES Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético ROVER

UNA OPERACION PARTICULAR es el separar las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan estrechez serio y repulsivo, é quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES VINO URANADO PÉPSICO

CASA BANQUÉ Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella

El xir Estomacal de Salz de Carlos Curación segura del 88 por 10 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento.

Sulfato cobre y azufre flor para viña De clase superior y á precio muy limitado se expone en el Centro Farmacéutico.

Linea de Vapores Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y C. S. EN C. CADIZ Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Se alquila Un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolazco, número 1. En la misma casa, principal, primera, información.

ANUNCIOS + MORTUORIOS Por un anuncio tamaño una columna en 1.ª página Ptas. 10'00